
横尾議員 それでは、活性化センターの利用状況についてです。この夏場に各

種イベントが開催されましたが、各センターのイベント内容や参加人数はどう

だったのでしょうか。また、今現在の利用状況はどうなっているのでしょうか。

当初、河内活性化センターでは、各種団体の会議等に利用されていましたし、

出羽島アート展の会場にも利用されてきました。地域住民との交流や活性化を

図るための施設でもあるはずですが、今では地域おこし協力隊員の活動拠点と

なっています。それは大いに結構なことではあります。そして六角舎（ヘキシ

ャ）のＨＰ、これは河内活性化センターですが、ＨＰではセンターの利用規定

等の案内はありません。各センターの利用規定はどうなっているのでしょうか。

まだ整備ができていないのでしょうか。また、どのように周知するのか、併せ

てお伺いします。それと、以前は牟岐町にも観光物産館がありました。町長は

産業の復活・再生を提唱していますが、企業誘致もままならぬ中では難しいと

思われます。そこで、個人の起業・創業の場として、活性化センターに物産館

を設けて活用してはどうでしょうか。提案します。つぎに牟岐町ＨＰの充実を

お願いしたいと思います。先ほどの堀内議員の答弁とかぶってしまいましたの

で、私は簡潔に最初に質問しました施設情報に活性化センターの新規追加をし

ていただきたい。そして、特に人事異動による情報の修正は迅速にお願いしま

す。南阿波よくばり体験のスタッフ情報の訂正を指摘しておきます。最後に牟

岐町ホームページの全体的な構成に関するお問い合わせ、ご意見、ご感想、ご

要望などは、牟岐町役場総務課までお願いしますとあります。今まで問い合わ

せ等あったのでしょうか。あれば内容をお伺いします。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 只今ご質問ありました横尾議員のご質問のうちですね、物産館の設

置を中心にご説明させていただきたいと思います。現在、両施設とも地域おこ

し協力隊やひとつむぎ、グリーンバードなどを中心とした大学生達により頻繁

に活用され、牟岐町に活気を与えていただいています。これら活性化センター

の物産館としての活用ですが、牟岐町の製造業者の方々を応援するためにも、

また、牟岐町の特産品を開発するためにも、物産館の設置は必要であると考え

ています。しかしながら、２年前、中村の国道沿いに設置した物産館の来客数

が減り、出品される商品が殆どなくなったという苦い経験もあります。したが

いまして、町内外の方が探しても買いに来ていただける商品の開発も必要です

が、町内外の人が集まる場所に物産館を設置することが重要だと思います。こ

のようなことから、現在の活性化センターの場所では物産館の設置は困難であ

ると考えています。 



 

枡富議長 西沢産業課長。 

 

西沢産業課長 横尾議員のご質問にお答えさせていただきます。活性化センタ

ーの利用状況ということで、牟岐町活性化センター、旧河内小学校ですけども、

この夏の期間のイベントということで、６月２８日にオニカフェ、これは出羽

島アート展をきっかけにつながった県内の学生が１日だけカフェを開催すると

いうもので、約３００名の来場がありました。そして、７月１２日に「カンタ！

ティモール」という映画の上映会、これは音楽ドキュメンタリー映画になって

いますけど、３５名の来場ということになっています。今後の予定につきまし

て、パーマカルチャーなど、まちづくりを考えるワークショップ１０月下旬ご

ろ、あと日程につきましては未定ですけど、弁柄染めのワークショップ、また、

帽子作りワークショップ、藍染ワークショップ等を予定しています。中村活性

化センターにつきましては、８月１６日にサマースクール、約１００名の参加

がありました。８月１７日から２５日にかけては、家具作りワークショップと

いうことで、セルフビルドにより他町から参加者を募ることで、新たな人の流

れを作るというようなイベントでして、１４名の参加がありました。９月１６

日から１９日も開催しています。８月２６日、むぎ未来会議ということで、こ

れからの牟岐を担っていく若者を中心としたワークショップを宮城県の女川の

方からも来ていただいて取り組みをお聞かせいただくなど、イベントを開催し

まして、約５０名の参加がありました。今年度は、あと４回程度内容を変えま

して開催する予定になっています。つぎに物産館につきまして、千年サンゴの

里を牟岐町活性化センターを設立したときに運営することも考えたわけですけ

ど、立地の関係で観光客が立ち寄りにくい、また、大型車が進入しにくいとい

うような理由から物産館の方を閉館しました。今後、物産館につきましては、

必要だというふうに考えています。ただし、立地場所、観光客が立ち寄りやす

いところ、また、大型車が進入しやすいところなどを考慮して、今後、物産館

の設置につきましては、慎重に考えて進めていく必要があるというふうに思っ

ています。活性化センターの利用規定等につきましては、現在調整中でして、

早急に利用規定を作成したいというふうに考えています。 

 

枡富議長 仁田総務課長。 

 

仁田総務課長 それでは、私の方からは議員の質問の中で、ホームページの問

い合わせにつきまして、お答えさせていただきます。ホームページの中身等の

問い合わせにつきましては、電話等ではあったかも分かりませんが、それにつ



いての記録というものがありませんので、今、どういう問い合わせがあったか

ということにつきましては、お答えしかねますので、申しわけございません。

十分なお答えにはなっていなと思うのですけど、そういうような形でしか今の

ところお答えできませんので、お詫びと言いますか、そういう答弁とさせてい

ただきます。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 活性化センターに物産館機能を持たせるという件につきましては、

今、町長、担当課長から立地条件が悪いというふうな答弁でしたが、この９月

に合わせて河内活性化センターの２階の部分に文化財を展示するということを

聞いています。展示する以上、また、来場者が望めるのではないかというとこ

ろから、こういう提案をさせていただきましたので、そのためにも何かしら牟

岐の物産というものをどこかでＰＲできるような場所が欲しいなと、立地条件

の良いところ、建物を建てる、借りるとなれば、相当の時間がかかるように思

いますので、そういった既存の施設の活用も含めて、つぎにつながるような展

開を実際に今まで出羽島アート展で展開してきたように、物産品を並べても店

舗を持っている業者さんと個人での展示されている方も実際においでます。個

人向けにそういった商品の販売先というところでも集客は見込めないがそれぞ

れホームページ等とかで活用されて周知を図ったり、また、活性化センターの

利用状況を聞きますと、大学生を中心に多くの来場者が来ていますので、そう

いった方々にも買っていただくようなことにつながるのではないかと思います

ので、また、細工をお願いしたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 結局は、皆さんがご出店いただかないと、物産館を設置しても意味

がないので、ご出店いただけるかどうかを確認して検討してまいりたいと思い

ますので、よろしくお願いします。 

 



枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 なかなか出店者によりますというふうな話なのですが、物を売りた

い人は探せばあると思いますので、そういった人に対しての提供していきたい

ということは前向きに考えていっていただきたいと思います。ホームページの

件なのですが、先ほど堀内議員と被ったと申しましたけども、各担当課は、そ

れぞれ更新しているのは分かっていますが、全体的に見るもの、これは総務課

が担当するのが良いと思いますけども、全体を見て修正をするとかいうふうな

責任者を設けていただきたいと思いますので、そういったものをお願いして、

私の質問を終わらせていただきます。 


